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FECHA: Octubre 06 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chocan trailers: uno arde”  

Criterio “Amigos de Rojo quieren la dirigencia del tricolor”  

 “Guadarrama va por alcaldía de Pachuca”  

 “Mito mediático que atrasar una hora entrada a clases evite enfermedades” 

 
“No es ajeno el estado al narcotráfico”  

 “En recursos extraordinarios-Van por 5.5 mmdp”  

 
“Crecen las acusaciones contra Guillermo Galland” 

El Independiente “Trece millones al año nos cuesta el Consejo Consultivo” 

La Crónica “Niega Rojo pretender la presidencia tricolor” 

 
“Proponen acotar fuero de militares” 

 
“Calderón: AMLO sí era un peligro para México”  

 

“Asesinan a un primer maestre de la Semar”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Piden las cabezas del IEE y el TEEH: Después de que el Congreso local de Hidalgo rechazara la petición del 
PAN municipal para destituir a los presidentes del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) y del instituto electoral (IEE), la 

Cámara de Diputados retomó y ratificó esta denuncia de juicio político contra los servidores públicos, ya que 

presuntamente beneficiaron al PRI en las elecciones a gobernador.  En rueda de prensa, Juan Carlos Robles Acosta, 
dirigente del Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN, aseguró que el pasado 29 de septiembre ingresó dicha solicitud al 

Congreso de la Unión para exigir la renuncia de Alejandro Habib Nicolás (TEEH) y Daniel Jiménez Rojo (IEEH). Aunque no 
exista una fecha para que los diputados federales resuelvan esta controversia, Robles Acosta calculó que dentro de un mes 

los citarán para el desahogo de pruebas. En el mismo tenor, mandó un mensaje a los funcionarios estatales para que 

hagan bien su trabajo durante las próximas elecciones municipales de 2011 y no favorezcan a nadie. “De todos modos 
Acción Nacional va a estar al pendiente”, expresó. Finalmente, el presidente del PAN en Pachuca pidió al gobierno de 

Hidalgo que agilice la apertura del programa Abrigo, a fin que no se afecte a la población, pues este mes se agudizarán las 
bajas temperaturas en la entidad. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-PAN pide en San Lázaro destituir a Daniel Jiménez y Alejandro Habib: El presidente del Tribunal Electoral 

es acusado de tener filiación al PRI. La petición ya la habían hecho en el Congreso local pero les fue rechazada.  El 
Congreso de la Unión recibió la queja en la que se pide la destitución de sus cargos de Daniel Rolando Jiménez Rojo y 

Alejandro Habib Nicolás, titulares del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH), respectivamente, por manejarse a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y posibles delitos electorales 

en los comicios del pasado 4 de julio. De acuerdo con el acta de ratificación de juicio político de la Cámara de Diputados 

federal, Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca, promovió la denuncia en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

contra de los encargados de los organismos electorales. En el caso del consejero presidente del IEEH, Jiménez Rojo, es 

acusado de hacer caso omiso a delitos del tipo electoral en las pasadas votaciones a gobernador y Congreso local, mientras 

que del magistrado presidente del TEEH, Habib Nicolás, se dijo que no se ha manejado con ética por declarar en pasadas 
ocasiones que tiene el sello priista. De acuerdo con Robles Acosta, el Congreso de la Unión tendrá aproximadamente un 

mes para dar su veredicto, y conocer si podría dar paso a la destitución de los titulares de los organismos electorales en la 
entidad. El documento indica que el primero de octubre la Secretaría General de la Cámara de Diputados de la LXI 

legislatura, por instrucciones de Guillermo Javier Haro Belchez, secretario general, y Jorge Ricardo Jiménez Ramírez, 

director de servicios legales, recibió la comparecencia de Juan Carlos Robles donde se turnó el expediente con las pruebas 
que supuestamente acreditan la ilegalidad en los comicios electorales. Por su parte, Robles Acosta señaló que el mes 

pasado acudió al Congreso de Hidalgo para pedir la destitución de Habib Nicolás y Jiménez Rojo, sin embargo esta fue 
rechazada por los legisladores hidalguenses. Según el oficio número SSL-1761/2010, emitido por la Cámara de Diputados 

de la entidad, se contestó al presidente del PAN en Pachuca que el Congreso local no estaba en condiciones de solicitar la 
destitución de los encargados del IEEH y el TEEH. Los diputados se escudaron en los artículos 94 de la Constitución Política 

de México y el 75 de la Ley Electoral de la entidad, que en síntesis establecen que ambos titulares de los organismos 

electorales fueron elegidos por consensos de los partidos políticos de Hidalgo, por lo que no es responsabilidad de los 
diputados removerlos de su cargo. “La competencia de la Suprema Corte, su funcionamiento en pleno y salas, la 

competencia de los tribunales de circuito, de los juzgados de distrito y del tribunal electoral, así como las responsabilidades 
en que incurran los servidores públicos del poder judicial de la federación, se regirán por lo que dispongan las leyes, de 

conformidad con las bases que esta constitución establece”, indica uno de los párrafos del artículo 94 de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos.  Mientras que el 74 de la Ley electoral señala “El consejo general tendrá un 
presidente que será electo de entre los consejeros electorales propietarios, durara en su encargo seis años sin ser reelecto, 

su nombramiento como presidente podrá ser revocado igualmente por el voto mayoritario de los consejeros electorales en 
funciones”.  Al respecto el área de comunicación social del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, respondió que será 

respetuoso de la decisión de las instituciones como el Congreso de la Unión.  Además, indicaron que esperarán la 
notificación de la Cámara de Diputados para poder actuar al respecto. 

Claves-Leyes y artículos 

• En el artículo 74 de la Ley electoral de Hidalgo también refiere “Los consejeros suplentes que no hayan sido propietarios, 

podrán ser propuestos por los partidos políticos para ser consejeros”. 

• Asimismo, en conferencia de prensa los panistas de la ciudad de Pachuca indicaron que continúan con la presión a los 
nuevos funcionarios del ayuntamiento capitalino, “para que las cosas funcionen”. 

• Entre los principales puntos donde se ejerce más presión son: las modificaciones al reglamento de tránsito, cuestiones de 
transparencia y el nuevo reglamento de establecimientos comerciales.  (Misael Zavala, página 10) 

Independiente-Ratifica Juan Carlos Robles denuncia de juicio político contra Habib y Jiménez, en San 

Lázaro-Miguel Ángel Carrasco, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Amarillo-azul, por 40 ayuntamientos: De acuerdo con Gonzalo Trejo, líder panista, en noviembre tendrá los 

acuerdos que serán definitivos. Es un hecho que el PAN irá en alianza con el PRD en por lo menos 40 municipios del 

estado, aseguró el presidente del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, quien indicó que en noviembre quedarán definidos 
los acuerdos. Sin embargo, la declaración no fue bien vista por parte del senador perredista José Guadarrama Márquez, 

quien dice que vigilará de cerca los procesos para que no haya ninguna intromisión de las estructuras estatales y 
nacionales de ambos partidos. Hace unos días los panistas comenzaron recorridos de trabajo y fortalecimiento a su 

militancia de cara a las elecciones municipales de 2011, “incluyendo la estrategia de alianza y parece que vamos a tener 

por lo menos 40 municipios, donde tendremos alianzas, pues ya se ha platicado con las estructuras. Nada más depende 
que amarremos bien el acuerdo con la dirigencia del PRD”, declaró Trejo. Sin citar los nombres de los municipios donde se 

concretaría las alianzas, el líder panista aseguró que “ayer (lunes) platicaba yo mismo con el dirigente del PRD, Pedro 
Porras, con quien calculamos que a principios de noviembre estaremos ya sentándonos a concretar acuerdos para la 
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conformación de las alianzas del próximo año”. Este debate político hizo eco al senador hidalguense Guadarrama Márquez, 

quien afirmó que vigilará muy de cerca la actuación de las cúpulas partidarias a nivel nacional y estatal para que no se 

impongan las decisiones, como ocurrió en las elecciones a gobernador. “La única decisión la tomaran los comités 
municipales, no se vaya a dar lo que se dio recientemente, cuando hubo acuerdos en lo oscurito desde la capital de la 

República por parte del presidente Felipe Calderón, del presidente nacional de nuestro partido, Jesús Ortega, y de la 
sujeción de los mandos en el estado”, expresó el senador. Por el contrario, si las dediciones vienen de los municipios, el 

senador aseguró que respaldará esas alianzas.  Aun así, vigilará los procesos para evitar estos inconvenientes; “desde 

luego, yo tengo en este aspecto la posibilidad (de vigilar) porque soy miembro de la comisión política y así lo haré”, 
concluyó. Para estas alianzas se ha mencionado que la ex candidata a gobernador, Xóchitl Gálvez, podría ser la abanderada 

que compita por el ayuntamiento de Pachuca, la cartera política más importante. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Fayad no es el único, aclara José Antonio: Dice que una candidatura de unidad sólo se logra mediante el 

consenso de quien la busca a través del diálogo con todas las corrientes. El factor de unidad que han buscado propagar en 

torno a la candidatura única de Omar Fayad, para preservarse en la presidencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), podría negarse en los hechos al haber intención de otras inscripciones.  Este nuevo escenario fue 

planteado ayer por el ex dirigente priista José Antonio Rojo, quien aseguró que varios de sus amigos y compañeros tienen 
la intención de participar inscribiéndose en atención a la convocatoria. A su vez, el diputado Mario Escamilla ponderó el 

principio de unidad que debe ser atendido por todos los priistas como un elemento necesario para construir una fortaleza 

que se manifieste en las próximas elecciones. Y puso como ejemplo las aspiraciones de Roberto Pedraza Martínez, quien 
antepuso la fortaleza del tricolor antes que cualquier anhelo personal. Sin embargo, para Rojo, ex aspirante a la 

candidatura a gobernador en la pasada contienda, una candidatura de unidad sólo se logra mediante el consenso de quien 
la busca a través del diálogo permanente con las distintas expresiones que existen hacia el interior del priismo estatal. 

Descartó de primera mano que tanto él como su hermano Jorge pudieran inscribirse para competir por la dirigencia estatal 
que se realizará a finales de octubre. Sin hacer mucho eco en las virtudes de Fayad Meneses, dijo que tiene experiencia 

para buscar el cargo, aunque recalcó la necesidad de arribar a consensos para que justamente se logre preservar la unidad. 

José Antonio Rojo dijo que dentro de un partido, aun cuando existe una misma mística fincada en los principios partidistas, 
muchos piensan distinto y justo eso, es lo que enriquece la vida democrática interna. En ese entorno es como será posible 

ver otras candidaturas, dijo. Mientras, el diputado por Ixmiquilpan dijo que hay un convencimiento de que Fayad tiene el 
perfil para quedar al mando del PRI y, entonces, enfrentar las próximas elecciones que ya se encuentran en puerta para 

elegir a los alcaldes que gobernarán más de cuatro años. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Guadarrama analiza contender por alcaldía de Pachuca: El senador perredista por Hidalgo José 
Guadarrama confirmó que analiza la posibilidad de postularse como candidatoa la presidencia municipal de Pachuca debido 

a que ha recibido ofrecimiento de contender por parte de miembros del sol azteca, así como de panistas e incluso priistas. 
Guadarrama Márquez dijo que todavía no hay una deisión formal al respecto, y que en caso de aceptar haría el anuncio en 

una acto formal de cara a la sociedad. José Guadarrama hizo sus declaraciones a reporteros que lo entrevistaron después 

del homenaje que se hizo al fallaecido ex gobernador Guillermo Rossell en el Congreso del estado. (Antonio Alcaraz, página 
05) 

Milenio-CEN panista da espaldarazo a Memo Galland: El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) 

mostró un apoyo total a la controversia constitucional 27/2010 interpuesta por el síndico procurador capitalino Guillermo 
Galland Guerrero en contra del Congreso del estado de Hidalgo y la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo.  En 

conferencia de prensa, la cúpula panista del estado, encabezada por su presidente hidalguense Gonzalo Trejo Amador, 
informaron que el caso donde se indica que fue ilegal la designación de García Gordillo como presidenta municipal de 

Pachuca, fue respaldada por los principales actores panistas a nivel nacional.  En su intervención, el panista Galland 

Guerrero dijo que a pesar de las presiones que ha recibido de los regidores capitalinos priistas, no desistirá de la 
controversia interpuesta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). A pesar de que los regidores del 

Revolucionario Institucional pidieron que el síndico hacendario, Víctor Gómez Navarro, se encargara del asunto y pidiera un 
juicio contra el síndico procurador del blanquiazul.  El funcionario municipal señaló que de acuerdo con las leyes 

municipales el único que puede actuar jurídicamente es el síndico procurador, ya que al hacendario no competen dichas 
facultades. “Les van a dar palo a la petición de los regidores del PRI”, aseveró Galland Guerrero, quien adelantó que será el 

19 de octubre cuando se desahoguen las pruebas correspondientes al caso contra Geraldina García Gordillo. Por su parte el 

regidor y coordinador de la bancada del PRI en la asamblea municipal de Pachuca, Roberto Hernández Mares señaló que 
sólo están a la espera de algunos documentos notariales para acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y 

presentar el desistimiento de la controversia constitucional 27/2010. “Estamos sólo a la espera de que lleguen algunos 
documentos notariales para que entonces el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro vaya a la Suprema Corte 
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de Justicia de la Nación a presentar el desistimiento”, finalizó.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Guadarrama va por la alcaldía capitalina: Revela que “cientos” de priistas y panistas le pidieron buscar la 

candidatura. Indica que sólo va si tiene posibilidades de ganar y no por salir en la foto de campaña. José Guadarrama 
Márquez, senador perredista y ex candidato a la gubernatura del estado, se destapó para contender por la alcaldía de 

Pachuca en 2011 y aseguró que cientos de militantes priistas y panistas le pidieron formalmente que busque la 

candidatura. “Me pidieron una reunión gentes que participan en el PRI, me pidieron que me lance a la candidatura de 
Pachuca, les voy a dar el espacio correspondiente y serio, porque si voy es para ganar”. El senador consideró que “lo 

interesante y atractivo fue que la propuesta me la hicieron personas muy distinguidas de Pachuca, por eso lo estoy 
considerando por la formalidad del planteamiento y porque me han insistido”. Incluso reveló que militantes del 

Revolucionario Institucional le pidieron un proyecto para la capital hidalguense y contender por la candidatura del PRD para 
los comicios de 2011. “La candidatura sería por el PRD pero el planteamiento me lo han hechos gentes de mucha 

importancia del PRI y del PAN, a mí me parece sumamente importante porque me lo han hecho empresarios, comerciantes, 

profesionistas, amas de casa”, aseguró el legislador federal. Guadarrama Márquez expresó que no le interesa “ver una lona 
con mi fotografía y mi nombre, si voy es porque haya un proyecto de equilibrio en la capital del estado y que se den las 

condiciones a favor de la ciudadanía”. 

Claves-Niega coalición 

• Aunque son los priistas los que han pedido a Guadarrama que busque la candidatura, el senador se mostró en 

desacuerdo de una posible alianza entre PRD y PRI como lo propuso Omar Fayad. 

• “En la lógica de política estatal no es factible, es solamente un posicionamiento, al interior del PRD no hay posibilidad de 

una coalición con el PRI”. (Ángel Cabrera, página 11) 

Sol de Hidalgo-Se destapa Guadarrama: Iría por Pachuca-redacción, Ojo Polítca) 

Milenio-Edil de Ixmiquilpan da respaldo a Fayad: Alcalde indica que tiene buena relación con Pedraza, pero aún así 
ya tomó su decisión.  El alcalde de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo, se pronunció a favor de un “proyecto de continuidad” a 

propósito de la renovación del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, ya que en su opinión se 
gana más con esta formula, que empezar de “cero” con un nuevo cuadro partidista. Advirtió que si el diputado federal 

Omar Fayad se postula para el cargo, lo apoyará ya que según Lugo, el legislador mantiene un perfil que será difícil de 

encontrar de cara a las elecciones internas del tricolor. Cuestionado acerca de la posibilidad de que el líder del Consejo 
Supremo Hñahñú, y actual coordinador del Congreso del Estado, Roberto Pedraza, participe en el proceso, Heriberto Lugo, 

respondió que de ser así, Pedraza tiene derechos como todo militante. “Es un derecho que no se le puede negar, pero que 
yo sepa, el propio diputado ya declinó su interés en llegar a la presidencia estatal del PRI, pero de antemano yo me sumo 

al proyecto de Omar Fayad” indicó el alcalde. Lugo es uno de los personajes con más prestigio de la escena política 

regional, y comparte responsabilidades políticas con Pedraza, por lo que su visión de este proceso influirá en la decisión 
que tomé la militancia municipal. Sobre este punto, el edil declaró que las condiciones están dadas para sacar adelante la 

selección y el que sólo haya un candidato es bueno para el proceso, pues uno de las características que ha mantenido el 
PRI en el estado, es la “unidad”.  (Ramsés Salanueva, página 11) 

Plaza Juárez-Ocurrencias de Fayad alianza con PRD, ellos van con nosotros: PAN: Pelean los favores de 

Pedro Porras Como ocurrencias, calificó Gonzalo Trejo Amador, presidente del Comité directivo estatal del PAN, la 
posibilidad de alguna alianza entre el PRD y el PRI. “Son ocurrencias de Omar Fayad –dirigente estatal del PRI- no hay ni 

siquiera pláticas con Pedro Porras, ha cerrado cualquier posibilidad de alianza”. Trejo Amador hizo una sugerencia al 
dirigente estatal tricolor “revisar la situación interna de su partido para enfrentar otra elección competitiva en el estado”. 

Adelantó que el proceso para establecer la alianza del PAN con el PRD van muy avanzadas, se habla de que irán aliados en 

40 municipios, se estima que en noviembre ya se concretarán los acuerdos respectivos entre los dirigentes de ambos 
partidos. “Esta alianza es un hecho, vamos en alianza en la mitad de los municipios”, afirmó y agregó que parte de esos 

acuerdos es dejar claras cuáles serán las bases para poder definir las candidaturas, en suma, definir candidaturas desde un 
principio. Lo anterior lo comentó luego de la conferencia de prensa que ofreció el síndico procurador del ayuntamiento de 

Pachuca, Guillermo Galland Guerrero para abordar el tema de la controversia constitucional interpuesta contra la 

designación de Geraldina García como alcaldesa, el panista reconoció, a pesar de ser abogado, no haber leído el acta -sólo 
la firmó- donde se aprobó que el Congreso del Estado fuera quien definiera al sucesor de Francisco Olvera. Galland 
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Guerrero argumentó que confió en la bancada priísta, no leyó el documento que firmó y que, a decir de él, fue modificado, 

debido a que lo que se aprobó en esa sesión fue que el congreso atendería el tema de la licencia, no de la sustitución, 

reiteró que será la Suprema Corte de Justicia de la Nación la que continúe el proceso y en su caso decida sobre la citada 
controversia interpuesta. (Nadia Mejía, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Califica Habib de “declaraciones mediáticas” acusaciones del PAN: Son simples declaraciones en 
medios de comunicación las acusaciones que ponen en duda la integridad del Tribunal de Hidalgo consideró Alejandro 

Habib. Luego que el PAN anunciara que el Congreso de la Unión recibió la queja en la que pide la destitución de los 
encargados del IEE y del Tribunal Local, el magistrado se dijo tranquilo, “Si ellos consideran que mi actuar ha sido fuera de 

la Ley, pueden promover el juicio político correspondiente. De ahí a que dicho juicio vaya a proceder”, cuestiono Habib 
Nicolas. Además se defendió de las acusaciones de violar la constitución política de Hidalgo al llevar las riendas del Tribunal 

local y simultáneamente ser titular de la notaria 3 de Tepeji del Rio. Dijo que en el tribunal local no defiende a políticos ni 

hace política. Y agrego: “estoy confiado de mi actuar y se que no he dado pie para infringir ningún tipo de norma ni 
administrativa, penal o electoral”. (Víctor Valera, página 04)  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Es Tapia González titular de Sedeso: La nueva cabeza de la dependencia se compromete a trabajar por todas 
las comunidades hidalguenses. Luego de meses sin titular, finalmente ayer fue presentado, formalmente, el responsable de 

la Secretaría de Desarrollo Social: Juan José Tapia González. Anteriormente esta persona se desempeñaba como director 

de Atención a Indígenas, dentro del mismo organismo gubernamental, además de haber dirigido los institutos del Adulto 
Mayor y de la Juventud, así como la Coordinación de Participación Social del gobierno de Hidalgo. Lo que ayer por la 

mañana comenzó a circular como un rumor, fue confirmado de manera oficial, a través de un comunicado que emitió la 
Coordinación de Comunicación Social del gobierno del estado. En el informe se recordó que en mayo de este año el ex 

secretario de Desarrollo Social, Víctor Velazco, se separó del cargo para sumarse al equipo proselitista del ahora 
gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz.  El responsable de notificar la designación del cargo a los 

trabajadores de la dependencia fue el secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola. En el acto estuvieron presentes 

los subsecretarios y directores que conforman el organismo; de igual forma, González Espínola aseguró que el nuevo 
secretario vendrá a sumarse a las acciones ya emprendidas en esta dependencia. “Soy un hombre de retos y de trabajo y 

estoy agradecido por esta nueva responsabilidad, es por eso que invito a todos a seguir trabajando unidos por el desarrollo 
del estado”, afirmó el nuevo secretario de Sedeso Hidalgo ante los presentes. Cabe mencionar que por la Sedesol, además 

del ex secretario Víctor Velazco, han pasado el hoy titular del Sistema Estatal de Radio y Televisión, Federico Hernández 

Barros; así como el actual diputado federal David Penchyna Grub. Cargo: El responsable de notificar la designación del 
cargo a los trabajadores de la dependencia fue el secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola. Cabe mencionar que 

por la Sedesol, además del ex secretario Víctor Velazco, han pasado el hoy titular del Sistema Estatal de Radio y Televisión, 
Federico Hernández Barros; así como el actual diputado federal David Penchyna Grub. Ayer por la tarde también trascendió 

el probable nombramiento de un titular para la Secretaría de Administración, dependencia que permanece acéfala desde 

hace varios meses, luego de que dejara el cargo José Alberto Narváez. No obstante, hasta ayer por la tarde ninguna 
designación había sido confirmada de manera oficial, ni por empleados o funcionarios de la administración estatal. Además 

de José Alberto Narváez, al frente de esta dependencia permaneció el actual diputado local Héctor Pedraza Olguín. 
(Emmanuel del Rincón, página 06) 

Milenio-Homenaje a Guillermo Rossell: El ex gobernador falleció el pasado 6 de septiembre en la Ciudad de México. El 

gobernador Miguel Osorio y los representantes del Poder Legislativo, Roberto Pedraza y del Judicial, Valentín Echavarría, 
rindieron un homenaje al ex gobernador Guillermo Rossell de la Lama, fallecido el pasado 6 de septiembre en la Ciudad de 

México. “Fue un hombre leal a las instituciones públicas y organizaciones políticas que miraron su paso, atributos esenciales 
que más allá de méritos de visión y eficacia, son requisitos y condición necesaria para servir bien a Hidalgo y a México”, 

expresó Miguel Osorio al emitir un discurso ante el pleno del Congreso local. “Como político, vivió siempre comprometido 

con su tiempo y también comprometido con su circunstancia”. (redacción, página 10) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-PAN desahogará pruebas ante SCJN el 19 de octubre: Guillermo Galland Guerrero, síndico procurador de 

Pachuca, informó que el próximo 19 de octubre la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) realizará un desahogo de 

pruebas y alegatos; de igual forma, dijo que no retirará la controversia constitucional, que pretende invalidar la designación 
de Geraldina García Gordillo como alcaldesa de la capital hidalguense. Sin embargo, calculó que la resolución definitiva se 

dará en el primer trimestre de 2011. Galland también añadió que es imposible que el síndico procurador hacendario del 
ayuntamiento, Víctor Gómez Navarro, pueda hacer desistir de la controversia, ya que no tiene facultades y por ello sus 

argumentos serán rebotados por la SCJN. Durante la conferencia de prensa, Galland Guerrero dijo que fue engañado por 
regidores del Cabildo, ya que le entregaron un acta y, confiando en ellos, la firmó sin leer; en dicha acta se aprobó la 

designación de Geraldina García como alcaldesa, por parte del Congreso local. En su defensa, Galland dijo tener una 

grabación de la sesión del Cabildo, con la que demostrará que no se abordó ese tema. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-"Firmé sin leer...": Aceptando que signó el acta de sesión de Cabildo, donde se facultaba al Congreso 

del Estado para nombrar a quien sustituiría a Francisco Olvera como alcalde de Pachuca, el síndico procurador panista 

Guillermo Galland justificó: "Firmé sin leer el documento". Calificando su actuar como "un error humano, al que pueden 
estar expuestos todos", el síndico fijó su posicionamiento sobre la controversia constitucional presentada ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, contra la designación como alcaldesa de Geraldina García. "No me desistí, ni pienso hacerlo", 
subrayó. Y aclaró que, el pasado lunes, ingresó algunas consideraciones y argumentos ante la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación para dejar claro que el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez, no cuenta con las facultades de retirar el 
procedimiento. Al ser cuestionado sobre por qué no leyó el documento, el síndico aclaró que confió en el contenido del 

acta. "Se han celebrado muchas sesiones y acuerdos, y no habíamos tenido ningún problema. Por eso, esta ocasión, como 

no tuvimos tiempo de leer el acta, firmamos los que conformamos la fracción panista". El síndico explicó que el acta no 
correspondía a los acuerdos de la sesión celebrada en el Cabildo, "pero mi error, debo reconocerlo, fue firmar sin leerlo". 

Sin embargo, dijo, dentro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación existen referencias de que cuando hay vicios o dolo 
durante la firma de un acuerdo, éste no puede proceder.. Acompañado del secretario general del Comité Directivo Estatal, 

Gonzalo Trejo, dio a conocer que el 19 de este mes será la fecha en que se lleve a cabo el desahogo de las pruebas y 

alegatos referentes a este caso, situación que servirá de preámbulo a fin de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
valore y resuelva durante el primer trimestre de 2011. (redacción, Ojo Política) 

Milenio-Piden asumir compromiso con Pachuca para elección: La presidenta municipal de Pachuca pidió hacer una 
revisión integral de la campaña ¡Pachuca! para los pachuqueños emprendida hace un mes por la por la Coalición Nacional 

de Agrupaciones Productivas y Servicios (CNAPS), organización ligada al Partido Revolucionario Institucional.  “Yo retomo lo 

que señaló el señor gobernador en que se analice en qué sentido viene la propuesta, en qué sentido; me parece que lo que 
hay que hacer hoy es comprometernos por la ciudad”.  Aunque su promotor, Pedro Solares, presidente de la CNAPS, 

aseguró que esta campaña tiene tintes políticos, García Gordillo dijo desconocer su objetivo y señaló que es más 
importante “seguir trabajando y darle cause a las inquietudes de la población”. El líder transportista reconoció que el 

objetivo principal es impedir que actores políticos radicados y nacidos en otras partes de la entidad compitan por las 

candidaturas de los diferentes partidos a la alcaldía de la capital hidalguense.  “Es una cuestión política que busca que la 
gente que vive, no los que nacimos en Pachuca, obviamente puede aspirar a ser quién gobierne el municipio y que no 

vengan personas de fuera a querernos gobernar y que no conocen ni saben nada de la capital hidalguense”. Pedro Solares 
reconoció que las más de dos mil calcomanías con la leyenda ¡Pachuca! para los pachuqueños van dirigidas entre otros 

actores políticos a Xóchilt Gálvez, quien en su momento planteó la posibilidad de contender por la alcaldía de Pachuca. El 

líder de la CNAPS explicó que su campaña es apoyada por sus agremiados, incluidos “comerciantes, operadores de 
transporte público, prestadores de servicios, boleadores de calzado, entre otros”. Por su parte, Tania Meza Escorza, 

activista y especialista en Derechos Humanos señaló que esta campaña tiene un claro mensaje xenofóbico. (Jonathan 
Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Niega Calderón que impulse las alianzas: El presidente Felipe Calderón rechazó ayer ser impulsor de las 
alianzas electorales de su partido, el PAN, con el PRD, y dijo que éstas han derivado de la propia polarización que rodea 

generalmente los comicios, en particular los locales realizados el año pasado y el presente. Se refirió también a Andrés 
Manuel López Obrador, a quien ve muchos atributos y defectos, pero “el mayor defecto, que hizo un daño terrible a México 

con su campaña de terror y de odio antes y después de las elecciones (de 2006), que el primer damnificado de eso fue él”, 
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aseguró, porque la gente tiene sentido común y no le gusta eso, sólo a “sus fanáticos, a un extremo superradical “, que 

definió como “especie de feligresía del odio”. El Presidente habló de diversos temas en diferentes entrevistas que concedió 

a medios de difusión electrónicos y al participar en el foro México en su Bicentenario: ¿Hacia el fin de la parálisis?, 
organizado por The Economist. Señaló que un problema de fondo en el sistema político mexicano es que no se generan 

“los incentivos institucionales suficientes para articular alianzas legislativas y alianzas electorales consistentes”. Calderón 
reconoció el “problema real” que tiene el gobierno de la República, en la necesidad de llegar a acuerdos para concretar 

reformas indispensables con la mayoría legislativa, que tiene el PRI. Al mismo tiempo, expuso, existe un incentivo electoral 

que corresponde, en este caso al PAN, y a otros partidos que se presentan como probables competidores del PRI. El 
Presidente explicó que se trata de una disyuntiva derivada del juicio del sistema político “y que valdría la pena 

precisamente poderlo corregir”, por lo que insistió en su propuesta de una segunda vuelta electoral, que permita que los 
votantes, y no las cúpulas partidarias, articulen las alianzas. Respecto a López Obrador, consideró que no le gusta al 

mexicano común que trabaja, que lleva a los niños a la escuela y quiere vivir en paz y tranquilidad, por lo que “creo que en 
la medida en que corrija eso va a poder sacar a relucir sus talentos que como cualquier persona tiene, y ojalá que le vaya 

bien en eso”. Calderón aclaró que su equipo de campaña en 2006 acuñó la frase de que AMLO “era un peligro para México” 

porque, en primer lugar, es cierta; en segundo lugar, es válida, y, en tercer lugar, era realmente lo que pensábamos y lo 
que pensaron 15 millones de mexicanos”. Reprochó que ciertos sectores “no nos reconocen ningún mérito y creen que todo 

lo que hago y lo que he logrado es fruto de la casualidad o de factores que son totalmente ajenos a mí”. A esos grupos dijo 
que piensen como quieran, pero “yo me levanté de la lona dentro de la interna del PAN y gané; tenía un adversario que 

tenía cuatro años con 80 por ciento de preferencia electoral o de aceptación y gané, y me han tocado muchas adversidades 

y las he superado y las voy a seguir superando en México”. Y dejó en claro: “no me importa que me reconozcan méritos, 
pero como sea, haiga sido como haiga sido, vamos a salir adelante, independientemente de que me reconozcan méritos o 

no”. En pie, lucha antinarco-Acerca del tema de la seguridad pública, Felipe Calderón sostuvo que se aplica una política 
efectiva de combate a los cárteles de las drogas. Dijo que las cifras derivadas de la violencia probablemente persistirán 

algún tiempo, pero esos números implican “debilitamiento estructural, por lo menos un procesos de inestabilidad y conflicto 
interno muy severo y de desgaste entre los propios cárteles”. Los homicidios por causas atribuibles al crimen organizado, 

indicó, llegaron a un máximo en junio pasado y han comenzado a descender en agosto respecto de julio, y en septiembre 

respecto de agosto, incluso en casi 23 por ciento. “No digo que sea una tendencia, probablemente tengamos sobresaltos y 
puedan volver a subir, pero el hecho es que tenemos una estrategia en pie, el Estado está avanzando y vamos a recuperar 

plenamente el control de las instituciones públicas en México, que es el elemento clave para esto”, aseguró. Calderón 
consideró inapropiado, por escucharse “muy presuntuoso”, hacer un comentario “alegre” de que se estaría empezando a 

ganar la guerra contra los cárteles de la droga, “y no tendría la credibilidad que se necesita en la materia”. Sin embargo, 

reafirmó su disposición a revisar la estrategia de lucha contra el crimen organizado. Lo que se hace, apuntó, es 
fortalecimiento institucional, que implica depuración y fortalecimiento de cuerpos policíacos, no sólo a nivel federal, que 

estamos haciendo la tarea, sino ahora el reto para mí, mayúsculo, es a nivel estatal. Ahí está la clave del éxito, los policías 
estatales”.  (redacción, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que uno de los más saludadores en el homenaje que se realizó al ex gobernador Guillermo Rossell de la Lama en la 

explanada del Congreso estatal fue el senador José Guadarrama, quien se dio gusto estrechando manos y repartiendo 
abrazos. La amabilidad del legislador federal no es tan gratuita, pues el propio profesor de Jacala, en charla con reporteros, 

dijo que está dispuesto a contender por la presidencia municipal de Pachuca. ¿De veras querrá ser alcalde, o juega a restar 
votos a una posible coalición PAN-PRD? 
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que a propósito del PRD, el dirigente estatal de ese partido, Pedro Porras, ya no sabe cómo lograr una entrevista con el 

secretario de Gobierno estatal, Gerardo González Espínola, quien de plano lo desdeñó ayer en el evento en memoria de 

Rossell. ¿Será que ya no es un interlocutor de fuerza, que interese al gobierno estatal? 

que muchos se preguntan cómo le hace el regidor Carlos Muñiz, y ex funcionario de la alcaldía de Pachuca en tiempos de 
Omar Fayad, para estar siempre dentro de la jugada, pues participó como candidato a diputado local por el Panal en la más 

reciente elección (tercero de la lista plurinominal, incluso), y ahora es miembro del Consejo Político Estatal del PRI. ¿Dónde 

está la lealtad al partido y los estatutos del tricolor?, se cuestionan los propios integrantes de ese instituto político. ¿Habrá 
algún priista que reclame sus derechos políticos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por este 

hecho? 

que René Uribe Manriquez y María del Carmen Archundia (asesores del procurador José Alberto Rodríguez Calderón) 

exhiben su falta de conocimiento al promover reformas al Código de Procedimientos Penales, pues se equivocan al buscar 
desaparecer el plazo de 180 días que existe para que el Ministerio Público integre una averiguación previa por un delito no 

grave. 

que Guadalupe Acosta Naranjo, diputado federal del sol azteca, será destapado hoy como candidato a gobernador de 

Nayarit. ¿Ya nosotros qué? Dirá más de uno. Lo que pasa es que el hidalguense Luciano Cornejo es su suplente como 
legislador, por lo que casi con seguridad el ex dirigente local del PRD en Hidalgo llegará a San Lázaro. Lo malo para 

Cornejo es que le frustra su intención de ser candidato titular a la próxima legislatura federal. 

que Ramón Vicente Díez, el derrotado candidato a diputado local por uno de los distritos de Pachuca (hoy convertido en 

secretario de Administración del Ayuntamiento capitalino), añora los reflectores, pues desde hace días se ha dado a la tarea 
de acudir a cuanto evento lo invitan, y siendo siempre de los primeros en ocupar su lugar. Se ve que algo quiere.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el precio de la cerveza podría aumentar considerablemente, pues a causa de las recientes heladas 12 mil hectáreas de 

cebada, grano indispensable para la producción de esta bebida alcohólica, resultaron afectadas.  

Ahora, los gustosos de esta refrescante bebida, tres de cada 10 de 25 a 40 años para ser precisos, pondrán el grito en el 
cielo por el alto precio de las latas, cuartitos y caguamas. 

Que todo Hidalgo quiere al senador perredista José Guadarrama. Y es que de acuerdo con sus propios sondeos, amas 
de casa, estudiantes, obreros, transportistas, carniceros, maestros, comerciantes, abarroteros, hoteleros, artistas, 

escritores, panistas encumbrados y hasta priistas de alto nivel le han pedido que aspire por la Presidencia municipal de 
Pachuca.  

Esperemos que el señor Guadarrama haga caso omiso a esas voces que escucha y se evite un descalabro político. 

Que el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, aceptó de buen gusto la propuesta de una corporación 

policiaca en Hidalgo con un solo mando. Y es que durante su informe de labores, el funcionario dijo que apoya la idea, 
siempre y cuando sea por partes para que no exista la confusión entre elementos de las distintas corporaciones, y agregó 

que lo más importante es que se mantengan “juntos, pero no revueltos”. Sin importar a que se refiera esto, deseamos que 
así sea. 

Que al director del Instituto Estatal de Transporte, Sixto Hoyos, nadie lo quiere y de todos lados lo corren. Y es que ayer, 
el funcionario asistió a una reunión con transportistas del municipio de Tula de Allende, quienes le echaron en cara las 

irregularidades en la operación y entrega de permisos de taxis, pues dicen que algunos, muchos, decenas, cientos de 
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piratas les roban su pasaje.  

Ante la ira de los trabajadores del volante, el director del IET decidió abandonar la reunión, bajo gritos de ¡fuera! y 
¡criminal! No, pues así cualquiera. 

Que el líder panista en la entidad, Gonzalo Trejo, difunde un grupo de la red social Facebook en el que se pretende 
colectar firmas que dirigirá a la ONU en contra del aborto. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Me pidieron una reunión gentes que participan en el PRI, me pidieron que me lance a la candidatura de Pachuca, les voy a 

dar el espacio correspondiente y serio, porque si voy es para ganar.” José Guadarrama, senador perredista, quien 
anunció que contenderá por la alcaldía de Pachuca, porque todos se lo han pedido. 

“Aún con el préstamo y abono de 3 millones de pesos por parte de gobierno (...) la deuda continúa y crece mes a mes, es 

por ello que el día de hoy la deuda es más grande.” Sabrina Karoll Mejía, directora de Comunicación Social de la CAAMT, 

quien revela el adeudo a la CFE que aumenta por la falta de pago. 

 
“Les van a dar palo a la petición de los regidores del PRI.” Guillermo Galland, síndico panista, sobre su opinión al fallo 

que dará la SCJN ante la petición de Pachuca de desistirse en la controversia, trámite que al parecer solo él puede hacer. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Con pies y cabeza…. 

PRD y PT en pláticas 

Van por alianza 

Los partidos del Trabajo y de la Revolución Democrática entran en conversaciones para la posible alianza opositora al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI). Los líderes del PT y PRD en Hidalgo, Mariano Torres Lestrade y Pedro Porras 
respectivamente, comenzarán mañana algunas pláticas para ver la viabilidad de una posible conformación de un sólo 

bloque para las elecciones del siguiente año.  En la reunión se presentará una propuesta conjunta entre ambos institutos 

políticos en el estado, donde detallarán finalidades y bases de esta propuesta. Un foro en pro de la participación ciudadana 
y política en un tema de relevancia estatal. 

Grupos vulnerables 

Piden apoyo El diputado Baltazar Villegas Flores (Panal) defendió a los grupos vulnerables e hizo un exhorto a los 84 

ayuntamientos de Hidalgo para que difundan mediante diversos programas, los servicios y apoyos que la Secretaria del 
Trabajo federal realiza en la entidad. 

Para periodistas 

Rechazan comisión 

El Congreso local echó abajo la propuesta en la que se pedía la creación de una Comisión Especial para investigar 

denuncias de atentados en contra de la libertad de expresión, presuntamente cometidos en territorio del estado de Hidalgo.  
La Cámara de Diputados decidió que las agresiones que sufren los periodistas en el ejercicio de su actividad profesional 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

serán atendidas por las comisiones permanentes de Seguridad Pública y Justicia o por la Comisión de Derechos Humanos.  

Esta profesión tiene protección jurídica a través de los artículos seis y siete de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos. 

Conflictos ejidales 

Exhortan a solución La diputada Estela Rubio Martínez, del Partido de la Revolución Democrática, hizo un exhorto para 

que a la brevedad todas las instancias involucradas en problemas ejidales logren acuerdos y se resuelvan los conflictos que 
prevalecen en el Valle del Mezquital. 

(redacción, página 11) 

Uno más uno-Pachuquillas: El alcalde de Tlanchinol, Alejandro Bautista Medina, negó que su gobierno haya actuado 

violentamente contra antorchistas que mantienen plantón desde hace siete meses en la plaza cívica del municipio. Lo 
anterior, luego de que el campamento de los campesinos haya sido incendiado en el mes de septiembre en exigencia de 

que el plantón fuera levantado…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Mantener el Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo nos cuesta a los contribuyentes 35 
mil pesos diarios... Vaya que resulta oneroso mantener burocracia... (redacción, primera plana) 

Criterio-Narraciones… 

Rojos no van con Omar Fayad: Es sabido por muchos priistas que al interior del Comité Directivo Estatal, ahí en las 
oficinas de Colosio, la tensión se siente hasta el estacionamiento. Muchos ya se ven sin trabajo y otros relegados a puestos 

menores en quién sabe que dependencia, si bien les va en la repartición del hueso que trae el poder. Y es que, una vez 

que está palomeada la permanencia de Omar Fayad en la dirigencia, más de uno (por no decir la mayoría dentro de las 
oficinas de bulevar Colosio) buscará salvar su pellejo. Por eso no sorprende saber que muchos aún se reportan y reportan 

cada movimiento interno al diputado federal Jorge Rojo, quien aún se siente el dirigente, y no lo digo yo, lo dicen muchos 
priistas que están ahí adentro desde hace más de tres años y que llegaron cuando Rojo tomó la presidencia del partido 

tricolor. Ahora, como ha ocurrido desde que Omar Fayad externó que tenía la intención de repetir en el puesto cuatro años 

más, se han realizado reuniones en lo oscurito para intentar evitar, de cualquier manera, que el pacto que ya suscribieron 
los priistas con el gobernador en turno se desgarre y se tire a la basura. Por eso sorprenden las declaraciones de José 

Antonio Rojo, quien ya en franca confrontación con los poderes priistas en el estado se apunta y apunta a sus amigos para 
todos los cargos que se pactan desde el cuarto piso del palacio de gobierno, en Plaza Juárez. Pareciera que desconoce 

cómo se juega ese juego, ese juego que ha dejado grandes dividendos a su familia desde hace muchos años y cuyas reglas 
han sido moldeadas por generaciones de priistas. Y es que se cada ves la familia Rojo y su grupo está más cooptada, con 

menos poder y menos posiciones en el gobierno y en el partido. Pero lo que muchos deben entender es que el todo tiene 

un fin y un ciclo, y pareciera que desde que Manuel Ángel Núñez alcanzó la candidatura a gobernador ese ciclo comenzó a 
cerrarse, cada año un poco más. Es claro que el gobernador no es parte del grupo de los Rojo, quienes, por más buenos o 

malos políticos que sean, cargan con la sombras de su padre y de su abuelo. No se trata ya de si son ellos los idoneso para 
llevar el rumbo del priismo en el estado, sino de la renovación generacional que debe suceder en la política, más en un país 

que decidió romper con 70 años de priismo a nivel federal y que cada vez pierde más votos en los estados, por más bastión 

que se les considere. Será interesante saber también, si como pasó en la carrera por la candidatura a gobernar, los amigos 
de José Antonio Rojo que tienen ganas de inscribirse para competir aguantarán todo el tramo, o pasará como la pifia que 

vivió e hizo vivir a sus seguidores cuando dejó la precandidatura a la que se inscribió, que a final de cuentas fue para 
Francisco Olvera y que se había pactado con el gobernador. (Jorge Ávila, página 03) 
 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

                     Plaza Juárez                                                                   Criterio 

 
 

 

 


